
SSV Altenbach 1909 e.V.
Hauptversammlung 2017

Vereinsheim auf der Kipp, 10.02.2017, Beginn: 19.00

Anwesende Vorstandsmitglieder:
Peter Stang, Erich Stern, Edgar Sauer, Johannes Kühn, Alexander Richter, Rötger
Schellhammer
Kassenprüfer: Ernst Bauder, Hermann Pröll

Der erste Vorsitzende Peter Stang begrüßte an Honoratioren Hr. Reidinger als Vertretung von
Dr. Kraus, Sabine Stern und Hermann Pröll sowie 15 anwesende Vereinsmitglieder.

Es folgte das Totengedenken, bei dem wir uns an Dieter Reinle und Ernst Bölsdorf erinnerten,
die uns im vergangenen Jahr für immer verlassen haben.

Bericht des ersten Vorsitzenden:
Der Verein zählt aktuell 106 Mitglieder. 2016 sind 7 ausgetreten, aber 11 neue Mitglieder
hinzugekommen. Das Vereinsheim wurde 11x für anderweitige Zwecke vermietet.
Das letzte Jahr stand besonders im Zeichen der Anschaffung einer elektronischen
Schießanlage mit 10 Ständen. Peter Stang dankte hierfür besonders Johannes Kühn, der sich
um die Planung und Realisierung der Finanzierung kümmerte, Erich Stern für den Kontakt
zum Lieferanten sowie Edgar Sauer, dem die Installation der Anlage oblag. Alle drei erhielten
neben dem Dank ein kleines Präsent. Ergänzend ging noch Dank an alle Helfer, ohne die der
Aufbau nicht möglich gewesen wäre und – in Abwesenheit – an die Volks- und
Raiffeisenbank, die den Monitor spendete.
Die Veranstaltungen 2016 (Ostereierschießen, Maifeier, Kerwe, Pfingstgottesdienst sowie das
Turnier um den Ortspokal) verliefen für den Verein alle erfreulich: Erstmals seit Jahren
standen genügend Freiwillige zur Verfügung und alle Events konnten mit einem finanziellen
Gewinn abgeschlossen werden.
Peter Stang stellte danach da aktuelle „Regierungstrio“ noch einmal vor (Schützenkönig
Edgar Sauer, erster Ritter Alexander Richter, zweiter Ritter Oliver Grahl) und übergab dann
an

den Sportleiter Johannes Kühn für seinen Bericht.
Dieser durfte ein gutes und erfolgreiches Jahr resümieren. Der Vorstand freute sich über den
Zuwachs durch mehrere neue aktive Schützen, was nicht in jedem Jahr gelingt.
Bei den Kreismeisterschaften waren wir mit 21 Teilnehmern in 11 Disziplinen und 5
Mannschaften vertreten und konnten respektable Ergebnisse einfahren, u.a. einen Gewinner
und einen zweiten Platz bei den Wettbewerben mit der Luftpistole. Weitere gute
Platzierungen wurden im Kleinkaliber, dem Ordonnanzgewehr und mit dem Bogen erzielt.
An der Pokalrunde Luftgewehr Auflage im Schützenkreis 7 nahmen wir mit 8 Schützen teil
und erreichten mit 11.262 Ringen Rang 6.



In der Ligarunde Luftpistole und Luftgewehr war der SSV Altenbach mit je einer Mannschaft
vertreten: Platz 7 für die Luftgewehrschützen Kreisoberliga, die Kollegen mit der Pistole
erreichten in der Kreisliga Platz 2. Zudem verwies er noch auf die Teilnahme an mehreren
Freundschaftswettkämpfen.
Beim Ortpokalschießen nahmen 18 Mannschaften teil, somit eine Steigerung gegenüber dem
Vorjahr um 5 Teams. Der Motorclub gewann vor den Freien Wählern und „ProMille“.
Nach kurzen Ausführungen zu den vergangenen Vereinsmeisterschaften ergänzte Johannes
Kühn die schon vorgestellten Ergebnisse des Königsschießens um den Dank an Herbert
Gutfleisch, dessen Spenden das Preisschießen nach dem Königsschuss erneut ermöglichte.
Mit 872 Trainingseinheiten im Jahr 2016 hat sich diese Zahl gegenüber dem Vorjahr nahezu
verdoppelt. Abschließend ging der Dank des Sportleiters an Erich Stern und Edgar Sauer, die
beständig für die Öffnung des Schützenhauses sorgten.

Kassenwart Edgar Sauer konnte mit € 25.753,34 Einnahmen gegenüber € 20.604,75
Ausgaben ein erfolgreiches Jahr bilanzieren und stellte für die neue Abrechnungsperiode eine
Planung vor, die ein nahezu gleichwertiges Ergebnis bringen soll.
Die Kassenprüfer Ernst Bauder und Hermann Pröll kontrollierten die Buchführung am
07/02/2017 und bescheinigten Edgar Sauer eine ordnungsgemäße Kassenführung.
Es folgte die Entlastung des Vorstands, die – außer einer Enthaltung – einstimmig ablief.

Zur Aussprache über die abgegebenen Berichte erfolgten keine Meldungen.

Bei den Neuwahlen ging es zunächst um den Posten des 2. Vorsitzenden.
Erich Stern stellte sich erneut zur Verfügung und wurde in offener Abstimmung (von der
Versammlung genehmigt) ohne Gegenkandidaten einstimmig wiedergewählt und nahm die
Wahl an.
Die Wahl zum Kassenwart erfolgte gleichlautend: Edgar Sauer war zur Wiederwahl bereit,
offene Abstimmung, kein weiterer Bewerber, einstimmige Wahl und Annahme dieser.
Abschließend ging es um die Kassenprüfer. Hermann Pröll wurde einstimmig wiedergewählt,
Ernst Bauder gibt sein Amt ab, dafür wird Thorsten Löffler Kassenprüfer. Einstimmige Wahl
und Annahme. Ergänzend wurde beschlossen, künftig jährlich einen Kassenprüfer neu zu
bestimmen, sodass einer der Vorjahresprüfer ausscheidet, der andere noch für ein weiteres
Jahr amtiert und somit der zweijährige Wahlzyklus zwar versetzt wird, aber grundsätzlich
erhalten bleibt.

In der Vorschau auf das Jahr 2017 brachte der erste Vorsitzende vor:
08/04/2017 Landesschützentag in Bruchsal, zu dem Erich Stern und Johannes Kühn fahren
werden. Weitere Teilnehmer sind willkommen.
Ostereierschießen am 14/04 und Maifeier 30/04/2017.
Für die Kerwe vom 05/05 bis 08/05 wird eine Zugbeteiligung des SSV gewünscht.  Wie
immer wird der SSV den Weinstand dort betreiben. Es folgt der Pfingstgottesdienst am 05/06.
Die offizielle Eröffnung des Schießstandes wird am 10. oder 24.06.2017 gefeiert. Es wird eine
interne Veranstaltung geplant, zu der ausgewählte Gäste, Sponsoren und Freunde eingeladen
werden. Angedacht ist ein gemütlicher Abend mit Grill und Musik, möglichst unter Nutzung
des Außenbereiches.
Am 16. oder 23/09 folgt das Kreisfest bevor der Ortspokal am 26/11/2017 die geplanten
Veranstaltungen des Jahres abschließt.

Unter Verschiedenes wurden zunächst drei Anträge von Oliver Grahl besprochen.
Ein Einsatz zum Aufräumen und Wiederherstellung des ehemaligen Jugendraums zur
Nutzung nun als Vereinsraum mit Heizung und gestelltem Beamer traf auf Zustimmung,



wobei Peter Stang erwähnte, dass der Vorstand gegen Aufräumarbeiten im und ums
Schützenhaus herum grundsätzlich keine Einwände hat.
Der Antrag auf Aufstellung eines Whisky-Regals wurde abgelehnt (1 Pro-Stimme, 6
Enthaltungen).
Die Anregung eines Arbeitseinsatzes unabhängig von Punkt 1 konnte vom Vorstand als
bereits in Planung bestätigt werden. Vor den Maiveranstaltungen muss noch ein Frühjahrsputz
erfolgen. Herbert Gutfleisch bat darum, derartige Termine rechtzeitig bekannt zu geben. Der
Vorstand will dies berücksichtigen und umsetzen.
Johannes Kühn beantragte die posthume Ernennung von W. Pfeifer zum Ehrenmitglied mit
sofortiger Wirkung und Einreihung in die Bildergalerie der Ehrenmitglieder, aufgrund seiner
40-jährigen Mitgliedschaft, während der er unermüdlich geholfen hat. Die Annahme erfolgte
einstimmig.
Kristin Becker bat um eine neue Liste für die Bestellung von Vereinskleidung sowie eine
aktuelle Liste der Termine. Um beide Teile wird Peter Stang sich kümmern. Ergänzend regte
sie die Anschaffung eines Gartenhäuschens an, z.B. zur Lagerung von Partytischen und
–bänken und die Mülltonnen. Bis 20qbm ist diese Einrichtung genehmigungsfrei. Der
Vorstand nahm den Antrag auf und wird dies diskutieren. Insbesondere die Aufbewahrung der
Mülltonnen in der Damentoilette ist nachvollziehbar nicht ideal.
Oliver Grahl fragte nach einem Verein für Armbrustschützen. Mangels Teilnehmer wird dies
bei uns nicht mehr umgesetzt, aber Erich Stern verwies auf den SSV Rittenweier, bei dem
Trainingsmöglichkeiten bestünden.
Erich Stern und Johannes Kühn betonten noch die Notwendigkeit der Erweiterung der
vorhandenen Waffen und Zubehör, um das derzeitig wachsende Interesse am Schießsport
nicht zu blockieren. Hierzu wird der Vorstand in einer separaten Sitzung die Anschaffung von
u.a. je 2 Luftgewehren, -pistolen und Bögen sowie neuer Alupfeile diskutieren.

Da keine weiteren Meldungen folgten, beendete Peter Stang die Versammlung um 21.00h.

Peter Stang Rötger Schellhammer
erster Vorsitzender Schriftführer


